

令和3年4月 定例教育委員会会議録

令和3年4月20日（火）

山梨市教育委員会

令和3年4月 定例教育委員会 議事録

令和3年4月20日（火）午前10時から、山梨市役所401会議室に召集された。

1 開会

2 教育長あいさつ

3 議事

① 山梨市の教育の課題・重点について

令和3年度学校教育課主要事業について

- ・令和3年度児童・生徒・クラス数について
- ・GIGA スクール構想
- ・不登校対策
- ・特色ある教育
- ・CS
- ・新型コロナウイルス感染症防止対策関連事業
- ・やまなし寺子屋
- ・適応指導教室・教育相談体制

② 令和3年度生涯学習課主要事業について

③ 教育委員会の年間予定について

④ その他

4 閉会

○出席者

教育長	澤田 隆雄
教育長職務代理者	矢野 眞由美
教育委員	林 正文
教育委員	佐野 千春
教育委員	武井 茂

○欠席者

なし

○事務局職員出席者

学校教育課長	竹川 一郎
生涯学習課長	中村 直喜
学校教育課 学校教育担当リーダー	星野 正裕

学校教育課	学校総務担当リーダー	小池	かおり
学校教育課	学校管理担当リーダー	宮本	貴光
学校教育課	指導主事	岩下	秀人
学校教育課		古屋	真吾

○議事録作成者

学校教育課	小田切	咲紀
-------	-----	----

3 議事の内容

司会 竹川課長

議事の進行を教育長お願いします。

教育長

議事に入らせていただきます。

(1) 山梨市の教育の課題・重点について

令和3年度学校教育課主要事業について、まずは、令和3年度児童・生徒・クラス数について、事務局から説明をお願いします。

竹川課長 資料に基づき説明

教育長

加納岩小と日下部小は1年生が25人学級3クラスとなりました。何かご意見ご質問はありますか。

ないようですので、次に、GIGAスクール構想について、説明をお願いします。

宮本リーダー 資料に基づき説明

教育長

来週から研修を行っていき授業で使用できるよう少しずつ進めていきます。6月下旬の教育委員学校訪問では、ICTを活用した授業の見学も考えています。何かご意見ご質問はありますか。

武井委員

今は全学校が一斉に導入に向けて取り組んでいるところだが、中心校を設定しその取り組みを各校で参考にするというように系統立てて取り組むことも必要ではないか。コロナ禍が続く中、研修を複数回行うのは難しいかと思うので、中心校を作って全体の方向性を示していくという方法も検討してほしい。

教育長

より効果のある研修方法を検討して進めていきます。進捗状況は都度報告します。次に、不登校対策について、説明をお願いします。

古屋さん 資料に基づき説明

教育長

来週、山梨市教育課題検討会議を開催し16名の出席者で不登校について話し合います。不登校対策につきましては、小学6年生の状況調査・聞き取りなど、1月から行っており、今年度も細かなスケジュールに沿って対策していきます。何かご意見ご質問はありますか。

林委員

不登校は大きな課題であるので、これから1学期の対策をしっかり行い、不登校者数を半数程度に減らせるよう頑張ってもらいたい。

竹川課長

教育課題検討会議で素案をまとめたものを教育委員会にかけ、こちらでもご意見をいただいた上で市長に報告するようにさせていただきます。

岩下主事

本日の資料にはありませんが、昨年度末の不登校の状況について集計を行ったところ、令和元年度と比較し小中学校ともに割合は減少しました。

矢野委員

不登校生徒がGIGAスクールについていけるような対応をお願いしたい。

教育長

昨年度はコロナ禍でどの学校でも不登校率が増えたと聞いています。本市では対策によって減少しており喜ばしいところですので、今年度もさらに成果を上げていきたいと思います。

武井委員

学校内で共通意識を持って組織を上げて取り組んでいくことが大切だ。

教育長

次に、特色ある教育について、説明をお願いします。

岩下主事 資料に基づき説明

教育長

各学校から地域との交流行事や学校独自の行事が挙げられたところですが、これに加えて、英語教育や読書活動、学級づくり、やまなし寺子屋、今年度から開始するCSなどが特色ある教育と言えらると思っています。これらを中心に、市の特色ある教育を校長会で検討していきます。何かご意見ご質問はありますか。

武井委員

現状たくさんの方々の行事や取り組みがされている中で新しく取り組みを始めるのは難しいだろう。各学校の共通課題を見つけ、それを狙って取り組むような方法を取っていくのが良いだろう。新しく始めるよりは、今行っている取り組みに共通の目標を持たせて進化させていくほうが実現可能性がある。

教育長

今年度はGIGAスクールの導入もあり、新しく取り組みを始めるのは大変だと思います。次回の検討委員会に意見を上げさせていただきます。

林委員

市全体の特色ある教育として英語教育をしていることを考えると、各学校の特色ある教育は数を絞ってもいいのではないかと。教員が学校課題に取り組めるように、数を減らして負担を少なくするのが良い。

矢野委員

同意見だ。特色ある教育の数を減らすことで教員の負担を軽減し、GIGAスクールのような全国的な取り組みを優先するのが良い。まずは全国の水準に追いつくことが大切だ。

教育長

今の意見も検討委員会に上げさせていただきます、次回以降の教育委員会で報告します。次に、CSについて、説明をお願いします。

岩下主事 資料に基づき説明

教育長

小学校・笛川中は今年度から、南北中は来年度からスケジュールに沿って取り組んでいきます。地域・保護者・学校の三者が一体となって課題に取り組んでいけるようになればと思います。

ご意見ご質問がないようですので、次に、新型コロナウイルス感染症防止対策関連事業について、説明をお願いします。

星野リーダー 資料に基づき説明

教育長

昨年度はコロナウイルス対策として、学習支援員・スクールサポーターを配置したところですが、今年度は補助金が減額され予算が少ないため、限られた予算内で対応しているところです。

ご意見ご質問がないようですので、次に、やまなし寺子屋について、説明をお願いします。

岩下主事 資料に基づき説明

教育長

今年度も感染症対策を取った上で予定どおり行っていきます。

次に、適用指導教室・教育相談体制について、説明をお願いします。

古屋さん 資料に基づき説明

教育長

今年度中に試用開始するにあたって、場所の確保、同規模の適応指導教室の見学を行い、10月頃募集をかけたいと思います。

佐野委員

場所の候補がいくつか挙がっているが、このうちのどれかが石和こすもす教室のような教室になるということか。

教育長

子ども自身で通いやすく、人目を気にする子どもも通いやすい場所を考えています。どの程度の規模になるかも定まっていない状況ですが、また報告します。

次に、(2) 令和3年度生涯学習課主要事業について、説明をお願いします。

中村課長 資料に基づき説明

教育長

これにつきまして何かご意見ご質問はありますか。

ないようですので、次に、(3) 教育委員会の年間予定について、説明いたします。

教育長 資料に基づき説明

教育長

ご意見ご質問ないようですので、次に、(4) その他、説明をお願いします。

岩下主事 資料に基づき説明

・修学旅行・宿泊学習について

教育長

以上で議事を終了します。

議事終了